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AOS VINTE E SETE DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 

DOIS, ÀS NOVE HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – 

ARAUCÁRIA, EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, 

REALIZOU-SE A SEXAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA 

LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA 

SILVA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO 

ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO 

GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES 

(PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER; E VILSON CORDEIRO (GRILO). 

AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA. DEPOIS 

DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. INICIALMENTE, O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO E, NA 

SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A 

LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO 

RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 119/202, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; PROJETOS DE LEI Nº 2506/2022 E Nº 

2507/2022, AMBOS DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 

225/2022, Nº 226/2022, Nº 227/2022 E Nº 228/2022, TODOS DE AUTORIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR; PROJETOS DE LEI Nº 229/2022 E Nº 230/2022, 

AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÃO Nº 1189/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 1197/2022, Nº 

1198/2022, Nº 1199/2022 E Nº 1200/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 1208/2022 E Nº 1209/2022, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES Nº 1210/2022, Nº 1211/2022 E Nº 

1212/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. EM SEGUIDA, O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO 

ESPAÇO DE ORADORES FEZ USO DA PALAVRA, INICIALMENTE, O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS, QUE APRESENTOU SUAS AFETUOSAS CONDOLÊNCIAS À 

FAMÍLIA DAS VÍTIMAS DE UM ACIDENTE AUTOMOBILÍSTICO RECENTEMENTE 
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OCORRIDO NA AVENIDA DOS PINHEIRAIS, ASSIM COMO, FALOU SOBRE A VISITA 

QUE FEZ À COMUNIDADE DAQUELA REGIÃO PARA CONHECER DE PERTO AS 

RECLAMAÇÕES DOS MORADORES EM RELAÇÃO À SINALIZAÇÃO DAS VIAS, POIS O 

TRÁFEGO NO INÍCIO DA AVENIDA É MUITO INTENSO, FAVORECENDO A 

OCORRÊNCIA DE ACIDENTES. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA  DESTACOU A 

INDICAÇÃO Nº 1181/2022, DE SUA AUTORIA, PELA QUAL SOLICITA  QUE SEJA 

REALIZADA A CESSÃO DE USO DO PRÉDIO DO COLÉGIO TÉCNICO INDUSTRIAL – 

CTI PARA A RELOCAÇÃO DO COLÉGIO ESTADUAL ROCHA POMBO, E FALOU SOBRE 

A FALTA DE INVESTIMENTOS PELO GOVERNO DO ESTADO EM RELAÇÃO A 

CONSTRUÇÃO DE NOVAS UNIDADES DE SALAS DE AULA NO MUNICÍPIO, E DISSE 

QUE AS CONSQUISTAS DOS ÚLTIMOS ANOS NA EDUCAÇÃO EM ARAUCÁRIA FORAM 

FRUTOS DA ADMINISTRAÇÃO DO PREFEITO HISSAM, POR MEIO DAS 

ESTADUALIZAÇÕES, COM LIBERAÇÃO DE PRÉDIOS DO PRÓPRIO MUNICÍPIO PARA A 

IMPLANTAÇÃO DE DUALIDADES, QUE É UM TIPO DE ADMINISTRAÇÃO MUITO 

COMPLEXA, ASSIM COMO, FALOU DA DIFICULDADE DE SE MATRICULAR ALUNOS 

NO SEXTO ANO ESCOLAR, POR FALTA DE VAGAS, ASSIM COMO DIVERSAS OUTRAS 

QUESTÕES QUE SÃO ENFRENTADAS EM ARAUCÁRIA. DISSE QUE O COLÉGIO 

ROCHA POMBO ESTAVA FUNCIONANDO EM DUALIDADE COM A ESCOLA ELVIRA DE 

FRANÇA BUSCHMANN, ONDE SE CHEGOU AO LIMITE DO NÚMERO DE ALUNOS, 

IMPOSSIBILITANDO QUE O MESMO CONTINUASSE FUNCIONANDO EM CONJUNTO, 

SENDO PROVISORIAMENTE INSTALADO NA FACULDADE FACEAR, POR ISSO, SUA 

PROPOSIÇÃO É PARA QUE SEJAM UTILIZADAS AS INSTALAÇÕES DO PRÉDIO DO 

ANTIGO CTI – CENTRO TECNICO INDUSTRIAL PARA O FUNCIONAMENTO DO 

REFERIDO COLÉGIO, ONDE PODERÃO SER ATENDIDOS ATÉ DOIS MIL E 

QUINHENTOS ALUNOS, POR ISSO, PEDIU O APOIO DOS DEMAIS VEREADORES 

PARA SUA APROVAÇÃO E O APOIO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO NO 

SENTIDO DE CONCRETIZAR ESTA MEDIDA. FALOU SOBRE O PRÓXIMO DOMINGO, 

EM QUE TODOS IRÃO ÀS URNAS PARA AS ELEIÇÕES, POR ISSO, DEVE-SE PENSAR 

E ESCOLHER PESSOAS QUE ESTEJAM ANTENADAS E QUE DEFENDAM O 

MUNICÍPIO, PARA QUE NÃO SE NECESSITE BUSCAR VERDADEIRAS MIGALHAS EM 

RECURSOS PARA OS COLÉGIOS EM ARAUCÁRIA, POIS MUITOS ACHAM QUE O 

MUNICÍPIO POSSUI MUITO RECURSO FINANCEIRO E NÃO PRECISA DE APOIO 

ESTADUAL OU FEDERAL, NÃO APENAS PARA CONSTRUÇÃO DE NOVAS ESCOLAS, 

MAS TAMBÉM PARA A AMPLIAÇÃO DAS EXISTENTES, POIS EXISTE UM AUMENTO 

CRESCENTE DE ALUNOS E AS INSTALAÇÕES QUE TEMOS HOJE JÁ SE ENCONTRAM 
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NOS SEUS LIMITES DE CAPACIDADE. NÃO HAVENDO MAIS INCRITOS E NEM ALGO A 

APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O PRIMEIRO-

SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, SOLICITOU QUE FOSSE INCLUÍDO NA 

ORDEM DO DIA DESTA SESSÃO O PROJETO DE LEI N° 2503/2022, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL 

SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO NO VALOR DE R$ 100.000,00 (CEM MIL REAIS), O 

QUAL TEM PRAZO EXÍGUO PARA SER APROVADO, POIS DESTINA RECURSOS PARA 

A APAE – ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS, QUE PODERÁ 

FICAR SEM ESTE RECURSO FINANCEIRO. CONSULTADO O PLENÁRIO, O PEDIDO DE 

INCLUSÃO FOI APROVADO. O VEREADOR VAGNER CHEFER SOLICITOU A RETIRADA 

DA ORDEM DO DIA DA INDICAÇÃO Nº 1104/2022, DE SUA AUTORIA. CONSULTADO O 

PLENÁRIO, A RETIRADA FOI APROVADA. O SENHOR PRESIDENTE INFORMOU 

SOBRE OS PARECERES EXARADOS PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E REDAÇÃO 

PARA OS VETOS EM APRECIAÇÃO NESTA SESSÃO. NA SEQUÊNCIA PROCEDEU-SE 

A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 80/2022, DE AUTORIA CONJUNTA 

DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “INSTITUI 

O FUNDO MUNICIPAL DE COMBATE À FOME, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA-PR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VETO FOI REJEITADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO 

VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 94/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. EMENTA: “INSTITUI A 

OBRIGATORIEDADE DA REALIZAÇÃO DO CIRCUITO DE CICLISMO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. O VETO FOI REJEITADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 106/2022, DE AUTORIA CONJUNTA 

DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E PROFESSOR VALTER. EMENTA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CRIAR O PROGRAMA “SAÚDE EM MOVIMENTO” 

NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA/PR, CONFORME ESPECIFICA”. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, UM DOS AUTORES DO PROJETO, FALOU SOBRE 

O OBJETIVO DA MATÉRIA, QUE É DISPONIBILIZAR UM ÔNIBUS PARA CIRCULAR NAS 

LOCALIDADES PARA QUE AS PESSOAS QUE TÊM DIFICULDADES DE SE 

DESLOCAREM ATÉ OS POSTOS DE SAÚDE POSSAM RECEBER O ATENDIMENTO 
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NECESSÁRIO PELA EQUIPE MÓVEL, E DISSE QUE O PROJETO ALCANÇARÁ UM 

GRANDE NÚMERO DE PESSOAS QUE TÊM ESSA DIFICULDADE, POR ISSO, DISSE 

QUE DISCORDA DA JUSTIFICATIVA DO VETO DO EXECUTIVO, NO PONTO EM QUE 

AFIRMA QUE O PROJETO É CONTRÁRIO AO INTERESSE PÚBLICO, E PEDIU O APOIO 

DOS DEMAIS VEREADORES PARA A DERRUBADA DESTE VETO. O VETO FOI 

REJEITADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2504/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO 

ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM EXCESSO DE 

ARRECADAÇÃO, NO VALOR DE R$ 2.285.248,00 (DOIS MILHÕES, DUZENTOS E 

OITENTA E CINCO MIL E DUZENTOS E QUARENTA E OITO REAIS), NA FORMA EM 

QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 113/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “INSTITUI O PROGRAMA FARMÁCIA 

POPULAR PET DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 125/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A 

INSTITUIR O PROGRAMA “VETERINÁRIO MIRIM” NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 139/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DE 

INCENTIVO AO EMPREENDEDORISMO NA TERCEIRA IDADE, NO ÂMBITO DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, NA FORMA QUE INDICA”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 149/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO PROGRAMA DE CAPACITAÇÃO SOBRE O 

TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E 

AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. SEGUNDA DISCUSSÃO E 
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VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 152/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INSTITUIR A ISENÇÃO DE 

PAGAMENTO DE TARIFA NAS LINHAS MUNICIPAIS DE ARAUCÁRIA ÀS PESSOAS 

COM IDADE IGUAL OU SUPERIOR A SESSENTA ANOS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 156/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A REGULAMENTAÇÃO DOS HORÁRIOS DE 

FUNCIONAMENTO DAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE - UBS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 160/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. 

EMENTA: “INSTITUI O MÊS DE PREVENÇÃO, CONSCIENTIZAÇÃO E COMBATE À 

AUTOMUTILAÇÃO EM CRIANÇAS E ADOLESCENTES”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS 

DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO 

PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2503/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO 

ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM 

ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 100.000,00 

(CEM MIL REAIS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA 

MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 137/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 137/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE 

DE AFIXAÇÃO EM LOCAL VISÍVEL E ACESSÍVEL CONTENDO O NOME, FUNÇÃO E 

HORÁRIO DE TRABALHO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE QUE ATUAM NAS 

UNIDADES DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. APROVADO, COM EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, 
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COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

161/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A TRIAGEM PRECOCE PARA DIAGNÓSTICO DO TRANSTORNO DO 

ESPECTRO DO AUTISMO (TEA) NAS UNIDADES DE SAÚDE E CRECHES MUNICIPAIS 

DE ARAUCÁRIA, ATRAVÉS DA APLICAÇÃO DO QUESTIONÁRIO M-CHAT, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 162/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE 

DENOMINAÇÃO DA PRAÇA A SER CONSTRUÍDA NO BAIRRO PORTO DAS 

LARANJEIRAS, NESTE MUNICÍPIO”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, AUTOR DO 

PROJETO, FEZ A LEITURA DA JUSTIFICATIVA DA PROPOSIÇÃO QUE VISA 

HOMENAGEAR, COM A DENOMINAÇÃO DE UM NOVO LOGRADOURO PÚBLICO, A 

SENHORA RENI ALICE WAGNER FERNANDES, MÃE DO EX-VEREADOR DESTA CASA 

FÁBIO ALCEU FERNANDES. O VEREADOR FALOU DA HONRA EM APRESENTAR ESTE 

PROJETO HOMENAGEANDO UMA PESSOA QUE É EXEMPLO A SER SEGUIDO POR 

MUITAS GERAÇÕES. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O AUTOR DO 

PROJETO E TAMBÉM A FAMÍLIA DA HOMENAGEADA, E DISSE QUE SE TRATA DE UM 

GRANDE MERECIMENTO, E QUE ARAUCÁRIA TEM QUE PRESTAR HOMENAGENS ÀS 

PESSOAS QUE CONHECEM A HISTÓRIA DE NOSSA CIDADE E QUE MUITO 

TRABALHAM POR ARAUCÁRIA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS PARABENIZOU O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER PELA INICIATIVA DO PROJETO, E CUMPRIMENTOU 

O EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU, PRESENTE NESTA SESSÃO, PELO TRABALHO QUE 

DESEMPENHA EM NOSSA CIDADE, E DISSE QUE PARA TRABALHAR PELA CIDADE 

NÃO É PRECISO TER UM CRACHÁ, TER UM CARGO, E FALOU DO 

RECONHECIMENTO QUE EXISTE EM ARAUCÁRIA PELO SEU TRABALHO, QUE 

REALIZOU COMO VEREADOR DO MUNICÍPIO, ASSIM COMO, O RECONHECIMENTO 

DO TRABALHO REALIZADO PELA SENHORA RENI FERNANDES, E DISSE QUE 

CONCORDA COM AS PALAVRAS DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA DE QUE AS 

PESSOAS QUE TRABALHAM POR NOSSO MUNICÍPIO TÊM QUE SER 

HOMENAGEADAS E DISSE QUE ARAUCÁRIA SÓ GANHA COM ESSAS HOMENAGENS. 

O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM PARABENIZOU O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER PELA HOMENAGEM PROPOSTA, E DISSE QUE É UMA JUSTA 

HOMENAGEM A ESTA FAMÍLIA QUE TEM UMA GRANDE HISTÓRIA EM ARAUCÁRIA, E 
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DISSE SER UMA HONRA A CÂMARA DE ARAUCÁRIA APROVAR ESTE PROJETO. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS PARABENIZOU O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

PELA HOMENAGEM PROPOSTA, E TAMBÉM CUMPRIMENTOU O EX-VEREADOR 

FÁBIO ALCEU, PRESENTE NO PLENÁRIO DESTA SESSÃO, E DISSE SER ESTA UMA 

HOMENAGEM MUITO MERECIDA POR SUA HISTÓRIA EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR ENALTECEU A INICIATIVA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

EM HOMENAGEAR A SENHORA RENI FERNANDES, COM A DENOMINAÇÃO DE UMA 

PRAÇA EM NOSSA CIDADE, DA MESMA FORMA, PARABENIZOU OS FAMILIARES DA 

HOMENAGEADA POR TODO O TRABALHO REALIZADO EM NOSSO MUNICÍPIO, ASSIM 

COMO, A CONTRIBUIÇÃO DA HOMENAGEADA PARA A HISTÓRIA DE ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR VAGNER CHEFER TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, PELA APRESENTAÇÃO DESTA PROPOSIÇÃO QUE 

VISA DENOMINAR UMA PRAÇA EM NOSSA CIDADE COM O NOME DA SENHORA RENI 

FERNANDES. O VEREADOR FÁBIO PAVONI, AO PARABENIZAR O AUTOR DO 

PROJETO, DISSE QUE A HOMENAGEM É MUITO MERECIDA, TANTO PARA A 

SENHORA RENI QUANTO PARA TODA A SUA FAMÍLIA QUE MUITO CONTRIBUI COM 

NOSSA CIDADE. O VEREADOR VILSON CORDEIRO AGRADECEU A PRESENÇA DO 

EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU A ESTA SESSÃO, ASSIM COMO, DE SEUS FAMILIARES, 

PARABENIZANDO-OS PELA HOMENAGEM, BEM COMO, AO AUTOR DO PROJETO, 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, TAMBÉM MANIFESTOU SEUS PARABÉNS AO AUTOR DO PROJETO, 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, E À FAMÍLIA DO EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU, 

QUE SE FAZEM PRESENTES NESTA SESSÃO. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. A CONVITE DO PRESIDENTE, FEZ USO DA 

PALAVRA O EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU FERNANDES, QUE AGRADECEU A 

INICIATIVA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE DEIXOU OS SEUS 

FAMILIARES MUITO FELIZES PELO RECONHECIMENTO AO TRABALHO DE SUA 

GENITORA, SENHORA RENI FERNANDES, QUE FOI, ALÉM DE SERVIDORA PÚBLICA 

DO MUNICÍPIO, UMA SERVIDORA DA POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA, ATRAVÉS DE SUA 

FORMAÇÃO COMO ASSISTENTE SOCIAL, SEMPRE PREZOU PELAS PESSOAS MAIS 

CARENTES E MAIS HUMILDES, QUE SEMPRE PRECISARAM DE ATENÇÃO E 

CUIDADO, O QUE REALIZOU DURANTE TODA SUA VIDA PROFISSIONAL E MESMO 

APÓS SUA APOSENTADORIA, INCANSAVELMENTE. O EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU 

AGRADECEU A CADA UM DOS VEREADORES PELA VOTAÇÃO DESTE PROJETO. NA 
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SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS 

SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES N° 1157/2022, N° 1158/2022, N° 1159/2022 E 

N° 1160/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES 

N° 1171/2022, N° 1180/2022, N° 1181/2022, N° 1182/2022, N° 1184/2022, N° 1185/2022, N° 

1186/2022 E N° 1188/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÃO N° 1178/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; E 

INDICAÇÃO N° 1196/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. TODAS AS 

INDICAÇÕES FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. 

FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL, 

TENDO COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE FALOU 

SOBRE O FINAL DE SEMANA QUE SE APROXIMA, UM MOMENTO IMPORTANTE NA 

HISTÓRIA DE NOSSA NAÇÃO BRASILEIRA, EM QUE SE ATRAI A ATENÇÃO 

INTERNACIONAL COM A REALIZAÇÃO DAS ELEIÇÕES, E FALOU SOBRE A 

LIBERDADE DE ESCOLHA DE CADA UM DIANTE DE DOIS CAMINHOS A SEGUIR, E 

DESTACOU QUE CADA CAMINHO TOMADO TRAZ CONSIGO O SEU PRÓPRIO 

DESTINO, POR ISSO, É PRECISO TER CONSCIÊNCIA NA ESCOLHA A SER FEITA NO 

PRÓXIMO DIA DOIS DE OUTUBRO, QUANDO ESCOLHEREMOS QUAL FUTURO 

QUEREMOS, POIS O RESULTADO DA ESCOLHA VAI IMPLICAR DEMAIS EM NOSSA 

VIDA, NO NOSSO FUTURO E NO DE NOSSOS FILHOS E NETOS. DISSE QUE DEVE 

SER FEITA UM REFLEXÃO PARA QUE NÃO FAÇAMOS A ESCOLHA QUE FIZERAM OS 

NOSSOS VIZINHOS VENEZUELANOS E ARGENTINOS, OU DE AMIGOS DA 

NICARÁGUA, ONDE RELIGIOSOS SÃO PERSEGUIDOS E TEMPLOS ESTÃO SENDO 

FECHADOS, RESSALTANDO QUE SOMOS ESCRAVOS DE NOSSAS ESCOLHAS, POIS, 

COMO SE VÊ NA BÍBLIA, QUE DIZ QUE A SEMEADURA É LIVRE, MAS A COLHEITA É 

OBRIGATÓRIA. O VEREADOR DISSE QUE PRECISAMOS PENSAR E TREINAR DESDE 

JÁ A NOSSA DEMOCRACIA, E DECIDIR COM RESPONSABILIDADE, POIS A ESCOLHA 

FEITA IMPORTA PARA A VIDA DE TODOS, PORQUE NÃO ESTAMOS APENAS 

ESCOLHENDO QUEM VAI GOVERNAR O BRASIL, POIS NÃO É ESTA A ESCOLHA QUE 

ESTÁ SENDO FEITA, MAS SIM QUAL É O SISTEMA DE GOVERNO QUE QUEREMOS, 

QUAL FUTURO QUEREMOS PARA NOSSA NAÇÃO, E ESTA ESCOLHA É MUITO SÉRIA 

E NÃO DEVE SER BANALIZADA. O VEREADOR DISSE QUE NO DIA DOIS DE 

OUTUBRO O ARAUCARIENSE, O BRASILEIRO, DEVE SER RESPONSÁVEL TANTO 

POR SI MESMO, COMO POR SEUS FILHOS E NETOS, PORTANTO, DEVE ESCOLHER 

DIREITO O SEU FUTURO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU QUE AS 
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ELEIÇÕES SÃO A MAIOR FESTA DA DEMOCRACIA NO BRASIL, POR ISSO, PEDIU QUE 

TODOS ANALISEM BEM, POIS CADA UM É DONO DE SEU VOTO, E É LIVRE PARA 

ESCOLHER OS SEUS CANDIDATOS, E DISSE QUE TODOS PUDERAM ACOMPANHAR 

AS PROPOSTAS DE TODOS ELES, PARA QUE NÃO TENHAM QUE PASSAR QUATRO 

ANOS ARREPENDIDOS DE SUAS ESCOLHAS, POIS ESTAS SE REFLETEM NA VIDA DE 

TODOS. O VEREADOR PROFESSOR VALTER AGRADECEU AOS VEREADORES A 

APROVAÇÃO DOS PROJETOS DE SUA AUTORIA NESTA SESSÃO, ESPECIALMENTE, 

O QUE SE REFERE A DENOMINAÇÃO DA PRAÇA QUE VAI SER CONSTRUÍDA NO 

JARDIM INDEPENDÊNCIA, E COMENTOU SOBRE OS CONTATOS COM A SENHORA 

RENI FERNANDES POR OCASIÃO DA CAMPANHA POLÍTICA  HÁ DOIS ANOS,  E DISSE 

QUE TODOS TEMOS QUE FAZER SEMPRE O NOSSO MELHOR, BUSCANDO FAZER O 

BEM, E MANIFESTOU PALAVRAS DE CONFORTO À FAMÍLIA DO EX-VEREADOR FÁBIO 

ALCEU FERNANDES PELA PERDA INESTIMÁVEL DE SUA GENITORA. O VEREADOR 

FALOU, AINDA, SOBRE O GRANDE NÚMERO DE PEDIDOS DE VAGAS PARA 

MATRÍCULAS NO SEXTO ANO PARA O PERÍODO DIURNO E, NO ENTANTO, NÃO 

TEMOS EM ARAUCÁRIA ESTE TURNO PARA O ENSINO MÉDIO, SENDO UMA FALTA 

DE ATENÇÃO DO ESTADO PARA COM A EDUCAÇÃO EM NOSSO MUNICÍPIO, ONDE A 

MAIORIA DOS COLÉGIOS ESTÁ COM SUPERLOTAÇÃO DE ALUNOS E COM FALTA DE 

BIBLIOTECAS E LABORATÓRIOS DE INFORMÁTICA E DE CIÊNCIAS. O VEREADOR 

DISSE QUE MUITO SE DISCURSA SOBRE A EDUCAÇÃO MAS, NA PRÁTICA, MUITO 

POUCO SE FAZ, ASSIM COMO, FALOU DA NECESSIDADE DE ARAUCÁRIA CONTAR 

COM UM CEEP – CENTRO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL, COM CURSOS 

TÉCNICOS QUE MUITOS MUNICÍPIOS JÁ CONTAM, SENDO ESTA UMA 

PREOCUPAÇÃO CONSTANTE PARA OS PROFESSORES, DIRETORES E TAMBÉM 

PARA OS VEREADORES, QUE TÊM SUAS ATUAÇÕES LIMITADAS NESTE SENTIDO, E 

DISSE QUE A EDUCAÇÃO É UMA COISA SÉRIA, MAS PARECE QUE TEM HORAS QUE 

QUEREM BRINCAR COM O CIDADÃO QUE QUER SE PREPARAR PARA O FUTURO, 

POIS FALTAM RECURSOS E INVESTIMENTOS DO ESTADO. O VEREADOR VAGNER 

CHEFER MANIFESTOU SEU AGRADECIMENTO À SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS 

E AO DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO PELO ATENDIMENTO À INDICAÇÃO, DE SUA 

AUTORIA, DE UM RECUO NA RUA SARACURA, SENDO UMA REIVINDICAÇÃO ANTIGA 

DA POPULAÇÃO DO BAIRRO E, AINDA, PARABENIZOU A GUARDA MUNICIPAL PELA 

ATUAÇÃO IMPORTANTE NOS FINAIS DE SEMANA, ESPECIALMENTE, NA OPERAÇÃO 

POLICIAL QUE CAPTUROU EM ARAUCÁRIA ELEMENTOS QUE PRATICARAM UM 

ASSALTO EM CONTENDA. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PRONUNCIOU-SE A 
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RESPEITO DE RECLAMAÇÕES SOBRE DA SITUAÇÃO DOS CEMITÉRIOS DO 

MUNICÍPIO, QUE TEM SOFRIDO MUITAS INVASÕES, COM DESTRUIÇÃO DE TÚMULOS 

POR VÂNDALOS E ROUBOS DE OBJETOS, TRAZENDO INÚMEROS TRANSTORNOS 

PARA OS PROPRIETÁRIOS, E ANUNCIOU QUE VAI FORMALIZAR POR MEIO DE UMA 

INDICAÇÃO OU REQUERIMENTO PARA TOMADA DE ALGUMA PROVIDÊNCIA PARA 

MELHORAR A SEGURANÇA DESSES LOCAIS. O VEREADOR DESEJOU A TODOS UMA 

BOA ELEIÇÃO NO PRÓXIMO DOMINGO, ESPERANDO QUE O POVO TENHA JUÍZO E 

NÃO PROMOVAM BRIGAS, POIS VIVEMOS EM UM PAÍS DEMOCRÁTICO, E DISSE QUE 

O RESULTADO DAS ELEIÇÕES TEM QUE SER ACEITO SEM AGRESSÕES, POIS É A 

VONTADE DO POVO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU A RESPEITO DAS 

ELEIÇÕES NO PRÓXIMO DOMINGO, E DISSE QUE É UM DEMOCRATA E QUE 

ACREDITA NAS ELEIÇÕES, POR ISSO, HOJE OCUPA UM CARGO ELETIVO NESTA 

CIDADE, E FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DESTAS ELEIÇÕES ESTADUAIS E 

FEDERAIS, QUE, MUITAS VEZES, PASSAM DESPERCEBIDAS PELA POPULAÇÃO 

PELA MAIOR DISTÂNCIA DE CONTATO COM OS CANDIDATOS, POR ISSO, DISSE QUE 

É IMPORTANTE SE AVALIAR BEM, PRINCIPALMENTE OS CARGOS MAIS PRÓXIMOS, 

COMO OS DEPUTADOS, E ESCOLHER OS QUE ESTEJAM EM CONSONÂNCIA PARA 

AJUDAR E APOIAR O NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR DISSE QUE TEMOS UMA 

ADMINISTRAÇÃO DE UM PREFEITO COM MUITA EFETIVIDADE QUE, COM 

INVESTIMENTOS TEM TRANSFORMADO A NOSSA CIDADE, E RESSALTOU QUE 

MUITAS DAS COISAS QUE ACONTECEM SÓ TIVERAM SUCESSO PELOS ESFORÇOS 

CONJUNTOS DOS PODERES EXECUTIVO E LEGISLATIVO DESTE MUNICÍPIO, E 

DESTACOU QUE ARAUCÁRIA É CARENTE DE REPRESENTANTES QUE TENHAM 

COMPROMISSO COM A CIDADE, MAS QUE TEMOS QUE AVALIAR BEM QUEM TEM 

CONQUISTADO INVESTIMENTOS PARA A CIDADE E QUE REALMENTE QUER 

TRABALHAR PELO MUNICÍPIO. DISSE QUE NÃO SE PODE MAIS PARTICIPAR DE UM 

PROCESSO ELETIVO APENAS PENSANDO EM MANTER UMA NOMENCLATURA, EM 

NOMES, MAS PENSAR EM PESSOAS QUE ESTEJAM TRABALHANDO EM 

CONSONÂNCIA COM O GRUPO QUE TRABALHA PELA CIDADE DE ARAUCÁRIA, E 

DISSE QUE ESTE É UM MOMENTO DE DECISÃO, E QUE DEMOCRACIA É RESPEITO E 

DIÁLOGO COM DEBATE DE IDEIAS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, DESEJOU A TODOS QUE FAÇAM UMA BOA ESCOLHA NAS ELEIÇÕES DO 

PRÓXIMO DOMINGO PARA OS CARGOS DE DEPUTADOS FEDERAL E ESTADUAL, 

SENADOR, GOVERNADOR E PRESIDENTE DA REPÚBLICA, E DESEJOU QUE TODOS 

VOTEM COM CONSCIÊNCIA. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR 
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PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


